
VOC 13  Préfixes 
 

A partir d’un mot simple, le radical, on forme d’autres mots, les mots dérivés, en 

ajoutant un préfixe, un suffixe, ou les deux à la fois. 
 

Le préfixe est un élément placé au début du mot simple. 
 
Exemple : para + pluie = parapluie 
       préfixe + radical = mot dérivé 

 

Les préfixes modifient ou précisent le sens du radical : 
 

_ re-, ré- exprime la répétition : rejoindre, réchauffer 

_ il-, im-, in-, ir-, dé-, dés-, dis-, mal- expriment le contraire : désordre, 
indescriptible 

_ anti- veut dire contre : anti-brouillard 

_ pré- veut dire avant : préhistoire 

_ tri- veut dire trois : triangle 

_ micro- signifie petit : microscope 

_ super- signifie grand : supermarché 

_ mono- signifie un seul : monoski 

_ poly- et multi- signifie plusieurs : polygone, multicolore 
_ … 

 

Il y en a plus de 500 ! 
 

 

 

 

 

 

 

 

VOC 14   Suffixes 
 

A partir d’un mot simple, le radical, on forme d’autres mots, les mots dérivés, en 

ajoutant un préfixe, un suffixe, ou les deux à la fois. 
 

Le suffixe est un élément placé à la fin du mot simple. 
 
Exemple : dent + iste = dentiste 
       radical + suffixe = mot dérivé 

 

Les suffixes modifient ou précisent le sens du radical : 
Exemple : poul(e) + et = poulet 
          radical + suffixe = mot dérivé 

 

Les suffixes modifient aussi la classe grammaticale (nom, adjectif, verbe, …) du mot. 
Exemple : utile + ment = utilement 
         adjectif + suffixe = adverbe 

 

Quelques suffixes : 

_ -age, -ation, -ement,-son,-aison qui expriment une action : saler → salage, 

s’occuper → occupation 

_ -ette -elle, -elet, -elette, -icule, -ille, -illon, … qui signifient petit (diminutif) : 
chemisette, tartelette, portillon, … 

_ pour les métiers : parfumeur, restaurateur, gardien, … 
_ et bien d’autres… 
 


